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Борьба за качество уборки  
—борьба за урожай

Июльский Пленум Ц К  К П С С  отметил, что промышленность и транспорт располагают большими возмояиюстями для дальнейшего улучшения качественных показателей. На Пленуме Ц К  отмечалось, что на ряде предприятий неоправданно велики расходы сырья, топ. лива и электроэнергии, потери от выпуска продукции низкого качества и другие непроизводительные расходы. Полностью использовать имеющиеся возможности для улучшения качественных показателей — важнейшая задача.В нашей области немало предприятий, которые настойчиво, из года в год добиваются снижения себестоимости выпускаемой продукции. Успешно выполнили и перевыполнили задания по снижению затрат на рубль товарной продукции, например, предприятия управления электротехнической и металлообрабатьшающей промышленности Томского совнархоза.Настойчиво борется за улучшение качественных показателей своей работы коллектив Томского подшипникового завода.Здесь внедряются новая техника, новые высокопроизводительные и экономичные технологиче. ские процессы. В кузнечном цехе, например, рационально используются металлические отходы производства, вместо мазута для обогрева заготовок используются токи высокой частоты. В термическом цехе за счет модернизации печей достигнута значительная экономия электрической энергии.j Большую роль в общезаводском походе за экономию черных ме. таллов и других материалов играют рационализаторы. Один из лучших рационализаторов завода слесарь Николай Шуман внес с начала семилетки более десяти рационализаторских предложений по лучшему использованию отходов дефицитной стали при изготовлении сепараторов подшипников.В цехе и бригадах организовано соревнование за снижение расхода электроэнергии, черных металлов и других материалов. Заводские агитаторы и пропаган. диеты часто проводят беседы и лекции на экономические темы.Только во втором квартале этого года подшипниковцы сэкономили от снижения себестоимости выпускаемой продукции 325 тысяч рублей. Более половины этой суммы получено за счет экономии материалов.Хороших экономических показателей настойчиво добивается коллектив завода «Томкабель». Здесь по-боевому организовано соревнование за экономию дефицитных меди, свинца, а также других дорогостоящих материалов. Ежемесячно добивается экономии свин- м  бригада ш1ициаторов соревно- .^ния за экономию материалов А . И . Шабалова. Много резины экономят бригады агрегатов непрерывной вулканизации тт. Соло- махи, Мецгера и многие другие. Только благодаря бережному использованию материалов кабельщики сэкономили во втором квартале более 1.700 тысяч рублей.Однако на многих предприятиях нашей области еще велики материальные и трудовые затраты на производство продукции.Не выполняют установленных заданий по снижению себестоимости деловой древесины и изделий из дерева предприятия лесной и деревообрабатывающей промышленности области. Во многих лес-'

промхозах плохо используется техника, большое число рабочих заня. то на вспомогательных работах. Это ведет к удорожанию заготавливаемой древесины. Плохо используется имеющееся оборудование на ряде депевообрабатывающих предприятий. На Асиновском лесоперевалочном и деревообрабатывающем комбинате слабо механизируются многие трудоемкие операции, велики трудовые затраты на единицу продукцш!. Выполнения производственного плана здесь стараются достичь не за счет высокопроизводительного использования техники, а за счет большего числа рабочих.Почти на полтора процента повысили себестоимость выпускаемой продукции за семь месяцев этого года предприятия треста «Стройдеталь». На заводах стройиндустрии бесхозяйственно используются цемент и другие материалы. Только во втором квартале перерасходовано материалов на 283 тысячи рублей.На многих предприятиях нашей области очень велики потери от брака.Томский электроламповый завод перевыполнил семимесячное задание по снижению себестоимости выпускаемой продукции. Однако сверхплановые накопления у завода были бы значительно большими, если бы не было брака. Только во втором квартале из-за выпуска бракованной продукции завод потерял 516 тысяч рублей. Более 300 тысяч рублей потерял за это же время от брака томский завод « Сибэлектромотор .С  этим большим злом производства на многих, наших предприятиях не ведут настойчивой борьбы, руководители предприятий слабо анализируют причины брака, не принимают действенных мер для его устранения; бывает и так, что не только не наказывают бракоде. лов, не создается вокруг них общественного мнения, но даже не знают виновников брака.Июльский Пленум Ц К  К П С С  предложил всем партийным, хозяйственным и профсоюзным организациям усилить работу по улучшению экономических показателей во всех звеньях народного хозяйства, добиваясь более эффективного использования капиталовложений, трудовых и материальных ресурсов, максимального снижения затрат общественного труда на производство единицы продукции. Необходимо полнее использовать такие экономические рычаги, как хозрасчет, рентабельность, цена, прибыль и контроль рублем.Совнархоз и партийные комитеты должны тщательно разобраться с состоянием дел на предприятиях, не выполняющих планов по сниже. нию себестоимости н накоплениям, вскрыть причины их отставаш1я, разра^тать и осуществить мероприятия, обеспечивающие выполнение плана всеми предприятиями по всем качественным показателям и финансовых обязательств перед государством.Борьба за режим экономии — всенародное дело. Следует к нему шире привлекать общественность. Более активно должны дей. ствовать комиссии партийных организаций по контролю за качеством продукции, контрольные посты бережливости. К выявлению резервов экономии следует шире привлекать рабочих корреспондентов, чаще освещать борьбу коллективов за улучшение экономических показа^'елей в печати, по радио и телевидению.

На снимке: нович Огнев. машинист лафетной жатки колхоза имени Калинина Зырянского района Иван Спнридо-Фото Ф. Хитриневича.
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В А С И Л Ь Е В
В предыдущем номере нашей газеты, 26 августа, было опубликовано письмо В . Васильева, машиниста безлафетной жатки губинскон фермы Рыбаловского совхоза Томского района. Тов. Васильев вызвал на соревнование зырянского машиниста жатки И . Огнева из колхоза имени Калинина. Вот что ответил В. Васильеву Иван Огнев.

Твой вызов, Василий, я принимаю 
охотно. Будем еоревнО'Ваться за сжа
тые сроки уборки, за высокую суточ
ную выработку. Я предлагаю , через 
газету «Красное знамя» время от 
времени сообщать, как идут дела.Дружеское соревнование подтянет пас обоих, заставит требовательнее относиться к качеству косовицы. Комбайнеры нашего колхоза, как и все комбайнеры района, нынче обязались бороться не только за количество убранных гектаров, но и за количество лотно, шприцуем узлы намолоченного зерна. Мы, машинисты жаток, поддержали их. Ведь от качества косовицы будет зависеть и качество подборки валков. Поэто.му большое внимание мы обращаем на качество, тем бо.чее, что валки за мной подбирают известные, опытные комбайнеры тт. Заборских, Насекин,
Степанов.В отличие от тебя, я работаю на лафетной жатке . с трактористами. В нашем агрегате работают посменно Анатолий Прима и Осип Алин. Трудимся мы в большой дружбе, совместно исправляем мелкие поло.мки, вместе утром и вечером тщательно осматриваем жатку, регулируем по-

Такая сплоченность позволяет экономить рабочее время. Как и ты, в своей жатке я сделал небольшие усовершенствования —  смонтировал из трех обычных мотовил эксцентриковое мотовило, укоротил трубу лафета, а прицеп у трактора удлинил. Это позволило плавнее делать повороты, хлеб не мнется.Как ты знаешь, я уже скосил рожь со 150 гектаров. Косовица ржи в колхозе закончена. Теперь мы приступили к жатве яровых хлебов. Я обязался за нынешний сезО'Н убрать 600 гектаро'В. Думаю не только выполнить, но и перевыполнить это обязательство. Поддерживаю твое предло

жение —  не уходить с поля, не добившись дневной выработки в среднем не менее 2 5 — 30 гектаров.Прошу правление артели предоставить мне фронт уборочных работ, выделить массивы, чтббы я смог сдержать свое слово —  скосить за уборочный сезон 600 гектаров "хлебов.
И. ОГНЕВ,

машинист жатни колхоза имени 
Калинина Зырянского района.

Областной рейд печатиКачество— на втором плане
ШЕГАРКА. (По телефону). Равняйтесь на передовиков __ уборки, старайтесь добиться высокой выработки —  это напутствие ежедневно получают от бригадиров механизаторы сельхозартели «Молот».Напутствие хорошее, ничего не скажешь. Но было бы еще лучше, если бы каждый бригадир добавлял к нему еще и такой наказ: помните о качестве уборки урожая, не допускайте потерь драгоценного зерна. Но это напоминание вы очень редко услышите в колхозе «Молот». Бригадиры в основном интересуются только количеством выполненной работы. Да и колхозный агроном 3. В. Кудрявцева не так уж часто разговаривает с ними о качестве уборки. От случая к случаю интерес к качеству уборки проявляет и председатель колхоза тов. Иванов. Качество уборки урожая отодвинуто на второй план.^ Остро, принципиально о качестве уборки не говорилось ни на заседании' правления, ни на совещаниях с бригадирами, которые созываются каждую пятидневку. Поэтому уже с начала уборочной кампании в колхозе «Молот» допущены потери урожая.Особенно велики потерн в бала- шовской, ново-покровской и жарков- ской бригадах.Не по-хозяйски начали уборку урожая и на полях центральной бригады колхоза. Здесь рожь на площади 40 гектаров обкосили навесной жаткой, дальнейшую уборку*произво- дили лафетной жаткой. В результате первый валок оказался сдвоенным и долго не просыхал. Сейчас подбирают его, но при этом допускаются большие потери хлеба.Когда комбайнер тов. В. Коваленко несколько раз не выполнил норму вы-С В О Д К Аоб уборке урожая, тереблении льна и севе озимых на 25 августа 1960 г.

(в процентах к плану)

Х л е  б — г о  с у д л р  с  т м  уБ А К Ч А Р . (По телефону). Колхоз «Сибиряк» первым в районе начал косовицу хлебов. Комбайнеры колхоза тт. Брекотнин, Собянин, Балохнин закончили обмолот валков ржи. С  каждого гектара колхозники получили по 16 центнеров зерна в амбарном весе.25 августа колхоз «Сибиряк» первым в районе приступил к продаже зерна нового урожая. В этот день шофер тов. Стативко вывез на поротниковский заготпункт 65 центнеров ржи.***К О Ж Е В Н И К О В О . (По телефону). Колхозы района продали го-

нового урожая. 25 августа всеми колхозами вывезено 4.803 центнера.Лучше других подборку и обмолот валков ведут хлеборобы колхоза имени X X I  съезда К П С С . Это хозяйство к 26 августа продало 16.130 центнеров хлеба, выполнив план продажи зерна государству на 35,8 процента. На 24,7 процента выполнили свой план продажи зерна государству колхозники сельхозартели имени Сталина. Отстают с вывозкой зерна государству колхозы «Прогресс», «За власть Советов», «Сибирь», «Заветы Ленина». Здесь медленно подбираютсясударству 49.515 центнеров зерна и обмолачиваются валки.
ПервЬти в районеЗЫРЯНКА. (По телефону). В соревновании льноводов района впереди идет льноводческая бригада Н. Шишкина из колхоза «Прогресс». Эта бригада вытеребила около 90 гек- тарор льна из 100 имеющихся.Высокой производительности добился также машинист льнотеребилки колхоза «Рассвет» И. Черников. Он с

трактористом Е . Назаровым первым в районе выполнил сезонную норму на тереблении льна, убрав лен с площади 50 гектаров в шестой и восьмой бригадах колхоза. Тов. Черников дневные задания выполняет на 120 —  140 и более процентов.
Л. ВОЙТЕНКО.
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1 Зырянский 19.4. 43,9 43,2
2 Кожевниковский 17,0 30,6 51
3 Пышкино-Троицкий 16,0 70,4 53,6
4 Томский 15,1 — 30,6
5 Асиновский 14,8 27,1 62,6
6 Шегарский 13.3 44,4 44,9
7 Туганский 12.8 44,2 44, Г
8 Молчановский 8 47 8,5
9 Тегульдетский 8,5 53,3 16,7

10 Кривошеинский 7.8 31,6 29,4
11 Бакчарский 5,8 46,9 25,8
12 Парбигский 5,1 42,5 42.1
13 Чаинский 3,1 43 44,8
14 Колпашевский 1,8 58 ПО
15 Александровский — — —
16 Верхне-Кетский — — —

17 КаргасокскиЙ — — —
18 Парабельский — — —Примечание: в Александровском, Гомском районах лен не сеют. Верхне-Кетском, Каргасокском и

работки, он был снят с комбайна. А вот бракоделы отпора здесь не получают. Комбайнеры тт. Шерстобоев и Балашов валки подбирают плохо, оставляют много стеблей с колосьями на полосе. Нормы выработки не выполняют. Не так давно они вместо того, чтобы ремонтировать комбайны, день пьянствовали. Но бригадир Г. Ламинский даже не поинтересовался, почему комбайны весь день стояли и чем занимались водители.В ново-покровской бригаде комбайнеры Тимофей Гордецкий и Василий Ламинский оставляют на поле много необмолоченных стеблей.Правление колхоза не проявляет должной заботы о хранении зерна. Зерносклады не отремонтированы.—  В зерносклады страшно зайти, —  сказал нам колхозник тов. Шунта.Действительно, потолки в помещениях прогнили во .многих местах, зерносклады захламлены, требуют большого ремонта.В плохом состоянии находятся зерносклады в селе Гусево. Не продезинфицированы зерносклады в балашов- ской бригаде. Некоторые из них необходимо ремонтировать.В сельхозартели «Молот» с опозданием приступили к косовице пшеницы и овса.—  Чем это объяснить? —  задали мы вопрос председателю колхоза.— Мы поздно начали сеять озимые, поэтому часть тракторов, которые должны были обслуживать жатки и комбайны, находилась на севе, —  ответил тов. Иванов.Но дело не только в этом. Руководители сельхозартели не сумели организовать широкого использования хлебоуборочной техники. Даже 23 августа, когда, наконец, бригады получили наряд приступить к косовице пшеницы, не во всех бригадах жатки смогли вывести на поля: машины не были готовы к работе.Обсудив итоги рейда, мы пришли к выводу, что на борьбу за качество уборки урожая надо поднять всех колхозников. Эту важную работу надо взять под неослабный контроль общественности. Кроме систематических селькоровских рейдов, мы рекомендовали правлению колхоза и парторганизации • выделить постоянных общественных инспекторов по качеству уборки урожая.Нас поддержали. Сейчас общественные инспектора по качеству начали работать. В ближайшие дни мы поинтересуе.мся их деятельностью. Правление ко.чхоза и партком наме-, рены заслушивать доклады общественных инспекторов по качеству и по их сигналам принимать соответствующие меры.
Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:' Т. КОРОВИН —  
председатель ревизионной ко
миссии колхоза; С. КОРОВИН —  
комбайнер; Н. АРДАШ ЕВ— кол
хозник; Ф. БЕЗНОСОВ —  шо
фер; Ю. НЕСТЕРОВ —  наш 
спец. корр.СОРЕВНОВАНИЕ МЕХАНИЗАТОРОВНА УБОРКЕ УРОЖАЯ

Показатели на 25 августа 1960 года Убрано (в гектарах)

\ .

И Т О Г И  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О Г О  
К И Н О Ф Е С Т И В А Л Я  В У Р У Г В А ЕМ О Н Т Е В И Д Е О , 26 августа. (ТАСС). Здесь в театре «Содре» закончился IV  международный кинофестиваль документальных и на5шно-популярных фильмов. В нем принимала участие 41 страна, в том числе Советский Союз, Чехословакия, Польша, Венгрия, Ру

мыния, Г Д Р , Англия, Франция, Бразилия, С Ш А , Италия и др.На фестивале было показано 240 фильмов. «Почетного отзыва» удостоены советский кинофильм «На сибирской реке», а также некоторые кинофильмы Чехословакии, Польши, Г Д Р , Румынии, Венгрии и других стран.
Под давлением японской 

общественностиТ О К И О , 26 августа. (ТАСС). Американская подводная лодка «Грей Бэк», приданная 7-му американскому флоту, покинула японский порт Йокосука, сообщает сегодня газета «Майнити».Пребывание в японском порту этой подводной лодки, оборудованной для запуска ракет типа «Регу- лус» с ядерной боеголовкой, вызва

ло решительный протест японской общественности. Демократические организации страны потребовали от правительства принять срочные меры с тем, чтобы удалить из Йокосука американскую подводную лодку и категорически запретить вход в японские порты а.мерикан- ских военных кораблей, несущих ядерное оружие.

Заявление Политбюро Французской 
коммунистической партииП А Р И Ж , 26 августа. (ТАСС). Политбюро Французской коммунистической партии опубликовало заявление по поводу роста цен во Франции.В заявлении говорится, что повышение цен на продовольствие, повышение транспортных тарифов, квартирной платы и налогов очень сильно ударяет по трудящимся, покупательная способность которых за последние два года снизилась на 10 процентов.«Снижение уровня жизни трудящихся, — говорится в заявлении, — происходит наряду с накоплением богатств капиталистическими эксплуататорами. Согласно полугодовым итогам, их прибыли еще никогда не росли так быстро».Заявление далее указывает, что французское правительство продолжает войну в Алжире и политику вооружений. поглощающие основную часть национального до

стояния страны.

«Правительство ничего не делает для уничтожения большого разрыва между себестоимостью и потребительской ценой, оно продолжает блокировать заработную плату, отказывается увеличить гарантированный минимум зарплаты».Политбю{зо Ф К П , указывая на сильное недовольство трудящихся п их твердую решимость добиваться осуществления своих требований, призывает всех трудящихся Франции «объединить свои силы в едином фронте борьбы против высокой стоимости жизни и повышения квартирной платы, за увеличение заработной платы и пенсий, за увеличение на 20 процентов семейных пособий и за повышение пенсий по старости». «Для успеха в борьбе за экономические требования. — подчеркивает заявление, —абсолютно необходим союз коммунистов с социалистами, с трудящимися всех убеждений и верований».
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1 . Шадрин Е . Е. имени Кирова Зырянский 319 72. Пахомов И . Д . имени X X I  съезда К П С С Кожевниковский 265 753. Приходченко И . Ф. имени Калинина Зырянский 264 —4. Козловский И . И. и.мени X X I  съезда' К П С С Кожевниковский 246 745. Коровин С . Е . «Молот» Шегарский 221 366. Ведра А . А . имени Кирова Зырянский 221 1U7 ., Хмельницкий Ф. С . «Молот» Шегарский 218 908. Головин А . Я имени Ленина Зырянский 212 829. Перемнтин Д . А . «Прогресс» Зырянский 210 2010. Дик П. И . имени Сталина Зырянский 20611. Иванов В . имени Фрунзе Зырянский 20012. Филиппов В . С . имени Сталина Кожевниковский 200 -----*13. Полевечко И . С . имени Сталина Шегарский 192 6814. Филипченко М . А . «Родина» Асиновский 192 —15. Чубуков А . П . имени Ленина Зырянский 190 ------16. Ходоренко 3. А . имени Сталина Кожевниковский 185 3517. Денисов М . И . имени Ленина Асиновский 164 —18. Шеин А . имени Калинина Кожевниковский 165 —19. Васильев В . Р . Рыбаловский совхоз Томский 15420. Огнев И . имени Калинина Зырянский 153 -------21. Лизин Н . С . «40 лет Октября» Асиновский 152 ------22. Гуцу Д . А . имени Кирова Асиновский 150 —23. Капустин А . «Рассвет» Зырянский 150 ------24. Березовский В . Е. «Красное знамя» Асиновский 147 — •25. Жарков М . М . имени Калинина Кожевниковский 147 —26. Немировский А . Р . «К новым победам» Кожевниковский 146 —  ■27. Червинский М . С . «Сибирь» , Кожевниковский 142 —28. Юнаков Г. и.мени Шевченко Кожевниковский 13829. Елисеев И . С . имени Сталина Асиновский 136 —30. Макаров А . А . «К новым победам» Кожевниковский 133 —31. Шальнов Н . А . имени Калинина Туганский 133 3832. Семенов М . К. «Комсомолец» Асиновский 132 —33. Королева Е. Рыбаловский совхоз Томский 13134. Дорошенко А . А . «Новый путь» Кожевниковский 130 -- -35. Логутов В . Д. «Страна Советов» Шегарский 128 2936. Валекжанин Г . Ф. имени Ленина Асиновский 12437. Кожевников И . П. «Прогресс» Шегарский 12138. Булавский Н . «Победа» Кривошеинский 120 -------39. Петров С . В. имени Кирова Асиновский 120 -------40. Мерзляков И. имени Сталина Кожевниковский 118 8841. Новиков Б. М. «Молот» Шегарский 116 ----42. Истомин М . Ф. «Поогресс» Туганский 11043. Сметанин В . С . «1-е Мая» Тегульдетский 110 —44. Лаптев В . И . «Прогресс» Туганский 108 845. Догадов С . «Комсомолец» Асиновский 107 —46. Гуливиченко В. и.мени Ленина Шегарский 104 1647. Неведомский Л. 0 . «Молот» Шегарский 100 2248, Земянуха Н . П. и.мени Ленина Шегарский 100 449. Степанов А . А . имени Калинина Асиновский 100 —50. Коколов И. «Россия» Шегарский 100 —
Л
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Суббота, 27 августа 1960 г. iNs 202 (11176).

I

П артийная >кизнЬЛюди р астут бы стро
Постоянно растут ряды нашей партийной организации. В партию вступают лучшие люди коллективаНедавно принят в члены КПСС капитан теплохода «ПТ-25» тов. Калашников. Экипажу, который он возглавляет, присвоено звание коллектива коммунистического труда.Грузчиком пришел на пристань Анатолий Орлов. Работал хорошо, изучал историю партии в кружке. Проявил себя хорошим организатором. Партийная организация приняла его в партию.Вскоре он был назначен бригадиром. Поручили ему вести агитационную работу .среди грузчиков. Настоящим вожаком коллектива стал Анатолий Сергеевич. Бригада Орлова всегда любое задание выполняет успешно. Нынче бригадир поступает учиться в седьмой класс вечерней школы. Его примеру следуют и другие члены бригады.Недавно Анатолий Сергеевич ^Орлов стал членом комиссии партийного контроля.Поручения молодым коммунистам мы обычно утверждаем на заседании партийного бюро. Это дисциплинирует молодых коммунистов, повышает их ответственность за порученно'е дело.Партийное бюро периодически^ заслушивает отдельных товарищей о выполнении ими поручений. При этом определяем, соответствует ли поручение того или иного товарища его силам, помогает ли развитию его политических и деловых качеств.Почему, например, главного врача санитарно-эпидемиологической стан

ции пристани Галину Антоновну Га- линевскую мы утвердили пропагандистом? За ее плечами большой жизненный опыт. Она прошла суровую школу фронтовой жизни, имеет хорошую политическую подготовку.Летом прошлого года Галина Антоновна была принята кандидатом в члены КПСС. Партийное бюро поручило ей руководство политшколой. Опытные пропагандисты побывали на первых ее занятиях, дали ей ценные методические советы. Галина Антоновна с большим желанием работает пропагандистом. В нынешнем году она также будет вести занятия в политшколе.Широко привлекаем молодых коммунистов к подготовке партийных собраний. Все молодые коммунисты активно участвуют в общественной жизни предприятия.Много работает над повышением сво'их знаний недавно принятый в члены КПСС тов. Скрипко. Б этом году он закончил вечернюю среднюю школу, поступил учиться на вечернее отделение политехнического института. Недавно работники пристани избрали его председателем местного комгитета.Молодой коммунист, медицинская сестра тов. Прахницкая избрана секретарем партийной организации пристанской больницы.Люди растут быстро, крепнет их идейная закалка, растет активность в труде.
А. ДОЛГИХ,

секретарь партийного бюро Том
ской пристани.

В ЛАГЕРНОМ ВАГОНЧИКЕ

тШШ

У п у с т о й  д о ск и ...
На центральной улице Среднего Васюгана Каргасокского района возле сельского Совета установлена Доска почета. Каждый день председатель сельсовета Г. А . Смирнов торопливо проходит мимо, стараясь не смотреть на нее. А впрочем, даже если и посмотрит, то ничего, кроме заголовка, на ней не увидит. Пустует Доска почета.Неужели нет в сельском Совет* людей, чьи имена могли бы по достоинству быть занесены на Доску почета? Конечно, есть. Но председатель сельского Совета считает, что передовики сельского хозяйства в Среднем Васюгане появляются лишь по окончании очередного квартала. Пока квартал не Кончился, доска пустует. Пустует, к сожалению, не одна эта доска. В Среднем Васюгане вообще не придают значения наглядной агитацию.-*На сельском клубе висят два выцветших от времени лозунга.Неуютно и неприглядно выглядит сельский клуб. На стенах два старых монтажа, один лозунг, два печатных плаката, на столике— несколько разрозненных журналов и газет.На водонапорную башню возле животноводческих ферм когда-то прибили лозунг. Теперь он выцвел, на нем не разберешь даже букв. В конторе колхоза «Рассвет» висит старый лозунг. Председатель колхоза тов. Комаров с гордостью заявляет;—  Он у нас здесь со дня основания колхоза.Доярка колхоза «Рассвет» К. Т. Варенова завоевала первенство по надою молока в районе. Но в колхозе вы нигде не встретите плаката или лозунга с именем знатной доярки.Раньше в Среднем Васюгане выходила хорошая сатирическая газета. Член редколлегии тов. Станкевич с трудом припомнил, когда был выпущен последний номер газеты;

Кажется, в апреле, — , сказалон.На один месяц моложе стенная газета, выпускаемая в сельпо, —  она первомайская. В колхозе же «Рассвет» стенгазета совсем не выходит.В коридоре сельсовета, в углу стоит рамочка, обтянутая выцветшим куском материи с надписью: «Агитпункт». Вывеска есть, агитпункта нет.—  Не везет нам с клубными работниками, —  сетуют в сельском Совете. Но дело разве только в них? В Среднем Васюгане две партийные организации. Колхозная (секретарь тов. Зонов) и школьная (секретарь тов. Голубович). Но секретари парторганизаций почему-то сложили с себя всякую ответственность за-нйглядную агитацию
* В. МАКШЕЕВ.

На Томской фабрике детской игрушки ведущее тяесто в социалисти
ческом соревновании занимает цех раскраски. Коллектив борется за 
досрочное выполнение плана второго года семилетки.

На снимке; разрисовщица Тамара Павловна Барнашова, выполня
ющая норму на 120— 130 процентов. Фото Ф. Хитриневича.

КРАМАТОРСК, 25 августа. (ТАСС). Машиноетроите.чи Новокраматорского завода изготовили впервые в Советском Союзе сталеразли- вачный кран грузоподъемностью 420 тонн. Он предназначен для обслуживания мартеновской печи емкостью 600 тонн.Уникальный кран, имеющий мостовой пролет длиной 22 метра, может поднимать и транспортировать тремя подъемами жидкую сталь на высоте 18 метров. Кабина крановщика надежно защищена от жары

расплавленного металла установкой искусственного климата. Связь крановщика с разливщиками обеспечивается портативной радиостанцией.В связи с дальнейшим ростом мощностей плавильных агрегатов в современной металлургии новокраматорские машиностроители разрабатывают проект сталеразливочного крана грузоподъемностью 560 тонн. Эта уникальная машина будет обслуживать мартены емкостью 850 тонн, строительство которых предусмотрено Б семилетке.
Зарегистрирована сам ан низкая  

на зем ном  шаре
тем пература

ЛЕНИНГРАД, 25 августа. (ТАСС). Сегодня в Арктическом и Антарктическом институте получена радио  ̂грамма от начальника Советской антарктической экспедиции-кандидата географических наук Е. С. Корот- кевича. Он сообщает, что в Антарктиде' на внутриконтинентальной станции «Восток», расположенной в
тт

районе Южного геомагнитного полюса, 24 августа зарегистрирована самая низкая из известных на земном шаре температура —  минус 88,3 градуса по Цельсию при ветре 3— 5 метров в секунду.Интересно, что самый холодный в истории день совпал сейчас на «Востоке» с окончанием полярной ночи. Впервые после многих темных месяцев Государственный флаг СССР, развевающийся на далеком «Ледяном материке», освещен солнечными лучами.

Дорога поднимается ввер х._ По ее обочинам тянутся белые ручейки полевых ро.машек. От этого юное лицо Маши в легкой косынке кажется еще более загорелым.—  Сейчас я познакомлю вас с нашими девчатами. Они такие хорошие, дружные! Всего месяц я работаю с ними, а сколько впечатлений! Кстати, вон и вагончик. Слышите...Над ровной полосой разнотравья низко опустила зеленые косы ^белоствольная береза. В ее широкой тени упрятался от жары досчатый вагончик. Из открытых дверей льется протяжная песня о тонкой рябггне.—  Скучновато после взбучки, —  сдержанно, как бы извиняясь за грустную песню, говорит Маша.Накануне здесь произошло крупное «ЧП». В последние дни коровы резко ебави.ти молоко. По совету животновода .молодые доярки решили дать им побольше подкормки. Свежеско- шонную зелень пересыпали солью, припудрили слоем отрубей. Только бы ели, только бы прибавили молока коровы! А вечером после работы девушки пошли на именины к Нине Рогачевой.Утром, когда пришли на дойку, увидели коров со вздутыми боками. А тут еще старый пастух Селиванов, бранясь, дотошно подбирал самые язвительные словечки:—  Перестарались, перепелки. Перекормили скотину...Утреннее событие взволновало коммунистов колхоза. Потеряно два центнера молока! Виновато шли молодые доярки на партийное собрание: что сказать в оправдание, как посмотреть в глаза старшим товарищам? Стыдливый румянец зажег щеки, когда бригадир Филипчук, человек умудренный жизненным опытом, назвал их поступок «беспечностью»....Когда мы дошли до вагончика, песня смолкла. Кто-то/ торопливо включил приемник. Маша Демьянова с улыбкой отрекомендовала:—  Знакомьтесь —  Рая Кривошеи- на, наша старшая.Стройная девушка, с русыми, гладко причесанными волосами, вскинула темные стрелы бровей. От этого лицо ее показалось давно знакомым. Вспомнилось фойе районного Дома культуры. Такое же выражение серьезности можно было прочесть на одном из портретов лучших доярок района. Да, это была она —  Рая. По галерее портретов молодых животноводов теперь можно было узнать и всех остальных подруг. Вот Тоня Этукмаева с веселыми, смеющимися глазами, Нина Васильчук, Га.чя Андриенко, Саша Запрягаева, Нина  ̂Рогачёва. Все те, о ком идет по району добрая слава, кого'называют разведчиками будущего, а в официальных отчетах —  гришинской фермой ком- •чунистического труда.Историю этой передовой, фермы можно узнать из материалов пленума райкома партии. Она поучительна. На

лучших образцах работы этой фермы сельские коммунисты учат сейчас всех животноводов района....Ш ел 1955 год —  год крутого подъема сельского хозяйства. В то вре.чя молочнотоварная ферма колхоза «Страна Советов» с несколько меньшим поголовьем скота находилась «а Обской пойме. Кормили коров одним сеном, и надои молока не превышали тысячу литров. Ферма была убыточной.Руководствуясь решением сентябрьского 'Пленума ЦК КПСС, правление колхоза изменило систему ведения животноводства. В том же году ферму перевели ближе к посевам, в поселок Гришино. Здесь заранее позаботились о скотных дворах и кормовой базе, подобрали, на ферму людей, жадных до дела. Это были коммунисты и комсомольцы.Уже через год надои молока от коровы возросли до 2.222 KHflorpaMMoiB, более чем в два раза. Этот рост продолжался. В прошлом году, вступив в соревнование за звание фермы коммунистического труда, доярки добились рекордной по району цифры: в целом по ферме они получили по 2.442 килограмма молока от коровы. Все доярки стали дву.хтысячницами. Большой успех выпал тогда^на долю Нины Васильчук, От каждой коровы она надоила по 2.825 килограммов молока. Имя ее занесли в районную Книгу трудовой славы.Доярки взялись за улучшение качественного состава скота, и почти 80 процентов коров довели до первого и второго классов остфризской породы. Стали закреплять за доярками нетелей за шесть — восемь месяцев до отела. И их труд окупился сторицею —  удои от первотелок составляют теперь по 10 — 14 килограммов.Придерживаясь распорядка дня, девушки находили время и для учебы, и для выезда к шефам с веселым концертом. А весной, когда сказался недостаток кормов, девушки собирали солому, еще раз очищали силосные ямы, перетряхивали сенные объедья и, как искусные кулинары, приготовляли аппетитную мешанку, смоченную соленым горячим раствором.В любое время года —  дойка трехкратная. Установив жирность молока от каждой коровы и разбив их на две группы, доярки перешли на двухфляжное доение. Жирность молока, сдаваемого государству, возросла на один процент.В чистеньком вагончике, наполненном ароматом полевых трав, все вто невольно пришло на память.А как же сейчас, что нового?Как бы отвечая на этот вопрос. Рая сказала:—  Попало нам, крепко попало.Завязался разговор. II прежде всего о стаде, о летнем пастбище, о том, что дал новый распорядок пастьбы, позволивший использовать ранние утренние часы для ко-рмле-

ния коров. Много добрых слов сказали доярки о Петре Ефимовиче Селиванове, лучшем пастухе области. Стар стал человек, но и на 15-м году работы пастухом охотно пошел на молодежную ферму. И сам здесь вроде как бы помолодел. Смышленым учеником оказался и подпасок Николай Бокша.На ферме четыре лагеря. Каждое пастбище разбито на загоны с учетом травостоя. В августе на подмогу пришел «зеленый конвейер».В центре вагончика висит старательно выведенный график надоев молока. Здесь свой, особый учет надоенным литрам, свой нетерпеливый счет времени.От вахты до вахты, как выразились девчата.Ежедневным надоям здесь отведено место на доске показателей. Это обычно, буднично. В новом же графике —  конкретная устремленность, верность слову. В нем отражены этапы борьбы за большое молоко. Стоит взглянуть, и сразу, без слов станет ясно, какая сила движет вперед эти молодые сердца.Первый этап начался сразу же после Нового года и закончился к 50-летню Международного женского праздника 8-го марта. К этому дню молодые доярки дали слово надоить от каждой коровы по 450 килограммов молока, график запечатлел эту победу. В первом квартале от каждой коровы получили на один центнер молока больше, чем за этот же период ррошлого года.Успешно закончив первую вахту, девушки тотчас же включились в соревнование за достойную встречу 90-летия со дня рождения Владимира Ильича Ленина. Полтонны молока от коровы —  такое обязательство взяли они в дни ленинской вахты. И вновь успех, снова одержана победа.Затем новые этапы борьбы: предмайская вахта, праздник советской молодежи, встреча июльского Пленума ЦК КПСС. Вся эта непрерывная цепочка напряженного труда подчинена одной цели: 2.800 —  столько килограммов молока от коровы решили получить доярки во втором году семилетки. Кривая графика ускоренно поднимается к этому рубежу. Она уже перевалила за две тысячи.—  Впереди опять Нина Васильчук,—  глядя на график, с гордостью поясняет Рая. —  Летом за ней не угонишься.—  Не скромничай! —  прерывает Тоня.-—  Сама стала больше пуда молока от коровы надаивать. Уже третью тысячу разменяла.За окном резко щелкнул бич Николая: пришло время вечерней дойки. Вскоре летний ветерок донес до дороги запах парного молока, ровный перезвон струек. Жизнь на Ферме идет своим чередом.
С. КЫТМАНОВ.Молчановский район.

* 1 1 Первенец „станков будущего**
«4/

ЛЕНИНГРАД. На улице Герцена установлен первый советский ав
томат по продаже газет. Автомат разработан коллективом электроме
ханических мастерских Ленинградского областного управления связи 
под руководством технорука В. А. Богданова. Опытный образец смон
тирован в металлическом корпусе, где вмещается 500 экземпляров га
зет одного наименования. Автомат снабжен универсальным монетни- 
ком н производит выдачу газет стоимостью от 10 до 40 копеек.

На снимке: у газетного автомата. Ленинградцы покупают газеты.. (Фотохроника ТА СС).

Издали он не выделяется среди других станков, с первого взгляда его можно принять за обычный горизонтально-расточный серийной модели «2670». Впрочем, слово «обычный» тут, может быть, не совсем подходит. Станок «2670» представляет собой громадину высотой с трехЭтажный дом, весом более полутораста тонн. Для его перевозки подается около десятка железнодорожных платформ.На этом станке с диаметром шпинделя 250 миллиметров мож

но производить расточку, фрезерование, сверление и нарезку резьбы в деталях весом до 200 тонн. Несмотря на все сказанное выше, «2670» —  обычная продукция Новосибирского завода имени Ефремова, где не в диковинку и более крупные машины.Станок, который сейчас привлекает внимание всего заводского коллектива, только внешне похож на «обычный». Да, он «из семейства» горизонтально-расточных, но у него другая марка— «НР-1п» и другое содержание...
Семенники 

многолетних 
трав убрать 

раздельно
Н . Р У С И Н О В , 

главный агроном 
облсельхозу правленая.

Многие колхозы и совхозы области в этом году значительно , перевыполнили план отвода семенников трав. Состояние клевера позволяет получить хороший урожай семян.Задача теперь состоит в том, чтобы вовремя и без потерь убрать семенники многолетних трав, создать основу для широкого развития травосеяния.Но руководители ряда колхозов недооценивают посевы многолетних трав, не понимают огромного экономического эффекта использования многолетних трав на силос и сено. Между тем, подсчеты, проязведевние в Томском совхозе, показывают следующее. Если принять затраты,^руда на производство одной кормовой единицы, полученной из многолетних трав, использованных на силос, за 100 процентов, то на получение одной кормовой единицы из многолетних трав, использованных на сено, они составят 190 процентов, однолетних трав на сено —  420 процентов, однолетних трав на силос —  200 процентов, овса на зерно и солому —  320 процентов.При урожае многолетних и одно-  ̂летних трав на сено —  20 центнеров, на силос —  80 центнеров с гектара, овса на зерно —  11,5 центнера

с гектара валовой сбор переваримого протеина с гектара к валовому сбору протеина многолетних трав, убранных на силос, составит (многолетние травы на силос берем за 100 процентов при уборке их в период бутонизации): многолетние травы на сено —  80 процентов, однолетние травы на сено —  50 процентов, однолетние травы на силос —  6 6 процентов, овес на зерно и солому —  34 процента.Расширение посевов многолетних трав является одной из главных задач колхозов и совхозов области.Но выполнение этой задачи сдерживается из-за недостатка семян многолетних трав. Низки валовые сборы семян, главным образом, потому, что семенники убираются прямым комбайнированием.Многие колхозы Бакчарского, Пар- бигского, Чаинского и некоторых других районов до 1953 —  1954 годов не только обеспечивали себя семенами трав, но значительное количество их сдавали государству. А в последние годы в колхозах этих районов семян многолетних трав не хватает даже на свои нужды. Дело в том, что раньше семенники убирались простыми сенокосилками, затем высохшие растения скирдовались, обмолачивались на специально подготовленных молотилках, при этом необмолоченные головки и пыжина пропускались через барабан 2 —  3 раза. Намолот семян в некоторых колхозах превышал два центнера с гектара. В последние же годы большинство колхозов области уборку семенников многолетних трав проводит прямым комбайнированием, не подготовленными для этой работы комбайнами.Убирать семенники клевера прямым комбайнированием в условиях нашей области можно только в первой декаде октября, но из-за частых дождей в это время уборка затягивается до наступления морозов. Большое количество семенников трав уходит под снег. По этой причине в Бак- чарском районе в прошлом году, на

пример, убрали всего 21,4 процента семенников, в Кожевниковском —  49,6 , в Колпашевском —  4 2 ,9 , в Кривошеинском —  39,5 , в Молчанов- ском —  31,4 , в Чаинском —  48,4 процента от общей площади оставленных для уборки семенников многолетних трав.Запаздывание с уборкой приводит к большим потерям семян. Поэтому урожайность се.менников многолетних трав в колхозах области очень низкая. В 1959 году колхозы Кожев- никовского района собрали 37 килограммов семян с гектара, Колпашев- ского —  20, Кривошеинского —  25, Парбигского —  26, Чаинского —  16. 70 —  80 процентов урожая семян клевера было потеряно.Нужно покончить с таким отношением к заготовке семян многолетних трав.Верный способ сохранения семян многолетних трав, и особенно клевера, от потерь—  раздельная уборка. Преимущество этого способа заключается в том, что мы сможем скосить семенники клевера в первых числах сентября, когда побуреют 60 —  70 процентов головок клевера, затем в течение месяца закончить их подборку. Для скашивания в валки низкорослого, неполегшего клевера нужно использовать жатки Ж Б-4,6 или Ж Р-4,9. Чтобы валки не были очень толстыми, косить нужно не на полный захват. Скашивать высокостебельные густые и полегшие семенники можно простыми сенокосилка,ми. После подвяливания скошенную массу нужно сгрести в ровные валки для окончательного досушивания. Просушенные таким образом валки подбираются комбайнами СК-3 или С-4М.В 1958 году на областной опытной сельскохозяйственной станции проводились опыты по раздельной уборке семенников многолетних трав. Несмотря на плохие метеорологические. условия осени, урожай семян с участков, . убранных раздельно, составил 2,17 центнера с гек

тара, а с участков, убранных прямым комбайнированием,'—■ 1,7 центнера с гектара. Несмотря на то, что масса в валках находилась 25 дней, всхожесть семян после" раздельной уборки была на 6,5 процента выше, а влажность на 2,6 процента ниже против семян, полученных после прямого комбайнирования.Чтобы сберечь семена при уборке, необходимо соответствующим образом подготовить комбайн к подборке и обмолоту валков. При одном пропуске через молотильный барабан из головок клевера вытирается менее половины семян. Механик-комбайнер Чеховской РТС Московской области П. Ж. Хрычев предложил переоборудовать комбайн С-4М для обмолота семенников многолетних трав. Сущность этого переоборудования заключается в том, что в нижней части решетного стана устанавливается дополнительное решето с отверстиями 2 X 2  миллиметра под углом в 7 градусов Б сторону колосового шнека. Такое решето можно взять из набора решет сортировочных машин. По решету с таким наклоном пыжина с невытертыми семенами свободно сходит к колосовому шнеку, а семена многолетних трав проходят через отверстия решета и совершенно чистыми поступают в бункер. Чтобы достичь хорошего вымолота, первая дека подбарабанья устанавливается на шкалу 10 миллиметров, вторая —  на 5, а третья (на выходе Aiaccbi) —  на шкалу О, то есть в самое верхнее положение. При таком расположении дек масса хорошо промолачивается. Скорость вращения барабана должна быть не менее 1 .300— 1.350 оборотов в минуту. При сухой массе заслонка сектора вентилятора молотилки открывается на 1 —  2 отверстия от полного закрытия, при влажнова- той массе —  на три отверстия.Поскольку нагрузка на колосовой шнек приходится большая, яеоб.Ходи- мо увеличить скорость вращения вала большого колосового шнека путем замены 10-зубовой звездочки вала

колосового шнека на 7-зубовую.Чтобы избежать потерь, нужно полностью открыть верхнее жалюзийное решето и удлинитель. Это не позволит невымолоченным головкам сходить наружу. Нижнее решето открывается только на 2— 3 зуба сектора от полного закрытия. При такой регулировке крупные головки с частью невымолоченной пыжины попадают в колосовой шнек. Задняя заслонка решетного стана, как правило, поднимается на 5— 6 сантиметров выше по сравнению с положением, в котором она находится при уборке зерновых. Направляющая заслонка малого колотового шнека с помощью рычага поворачивается в сторону отбойного битера.Переоборудованным таким образом комбайном можно без потерь подобрать и обмолотить семенники многолетних трав. В машине создается замкнутый цикл вытирания, т. е. пыжина с невымолоченными семенами возвращается в барабан до тех пор. пока из нее окончательно не вымоло- тятся семена.Более подробное описание переоборудования комбайна для уборки семенников многолетних трав дано в журнале «Колхозное производство» № 4 за 1960 год.Поскольку подготовка и проведение уборки семенников требуют от людей дополнительной затраты труда и времени, а также особого внимания. необходимо поощрять труд механизаторов, занятых на этой работе. В колхозах Парбигского района, например, по рекомендации райкома КПСС и райисполкома, за каждый центнер намолоченных семян многолетних трав коллективу агрегата выплачивается 50 рублей, в том числе не менее 30 рублей комбайнеру (при условий намолота не менее 1 центнера семян е гектара).Нужно вовремя и без Потерь убрать семенники, перевыполнить план заготовки семян многолетних трав в каждом колхозе.

В эти дни на одном из крупнейших машиностроительных предприятий Сибири происходит знаменательное событие. Здесь рождается первый в нашей стране тяжелый станок с программным управлением. Это и есть «НР-1п»^ Новосибирский расточный, первый программный. Его называют первенцем «станков будущего»...Могут сказать, что программные станки —  сегодня уже не новость в мировой и отечественной промышленности. Это верно лишь в отношении мелких и средних машин. Совсем другое дело тяжелые станки. Среди инженеров шли споры. Суть зтих споров сводилась к следующему. На легком станке с программным устройством изготавливаются согни деталей в смену. Допустим, что одна из сотни пошла в брак. Это не так уж и страшно. Совсем другое дело на тяжелом станке, таком, как делают ефремовцы. Одна деталь стоит здесь подчас многие десятКя или сотни тысяч рублей. «Запороть» такую деталь —  огромный ущерб. Программное устройство здесь не должно ошибаться.Когда около двух лет назад заводской коллектив вплотную взялся За новое дело, в нем не имелось специалистов в этой области. Зато не было недостатка в молодых талантливых инженерах и техниках, поборниках технического прогресса, смелых дерзаний: Яков Бровиан и Владимир Русаев, Петр Слезингер и Николай Земеров, Генрих Макаров, Лев Самсонов и другие. Из этих людей сформировалось новое конструкторское подразделение; бюро программных устройств. Сотрудники этого бюро добросовестно изучили все имевшиеся к тому времени системы программного управления, и ни одна из них не подходила для тя желого станка. Конструкторы по- ш.чи своим путем.. Опй Настойчиво искали систему, которая была бы безукоризненной в смысле надежности и точности.Многие месяцы исканий не пропали даром. Сегодня уже можно увидеть первый экземпляр системы для тяжелого станка. Она состоит из «устройства подготовки программы» и «устройства исполнения».«Устройство подготовки» находится вне цеха, далеко от станка, В технологическом отделе завода. Оно несколько напоминает Небольшую электронно-счетную машину. С помощью аесятиклавиш-

ного пульта чертежи, переведенные на цифровой код, вносятся в «блок памяти». Затем программа записывается на магнитофонную ленту с пятью дорожками. После этого бабина с лентбй направляется в цех и помещается в «устройстве исполнения», установленном около станка. Э т о .—  своеобразный .магнитофон. Включается ток, пускается лента, и по сигналам с нее приходят в движение механизмы: вращается шпиндель, поднимается и опускается бабка, выдвигается радиальный суппорт, перемешается семиметровая колонна, включается и выключается подача эмульсии и т. д. и т. п.В чем же главные преимущества программного управления тяжелыми станками?Программное управление на малых и средних станках резко повышает производительность труда, сокращает количество обслуживающих рабочих. На тяжелом станке преимущества совсем в другом. При ручном управлении на тяжелом станке можно производить обработку лишь несложных поверхностей. Например, тот же «2670» может фрезеровать, как правило, лишь прямолинейные контуры. Такая ограниченность сдерживает конструкторов новых машин. Они часто спорят с технологами, которым бывает трудно исполнить оригинальные и смелые предложения. Это особенно относится к крупным «базовым» деталям весом во Многие десятки тонн. Программирование во многом устраняет это препятствие. На ленту можно записать процесс обработки большой сложности, и станок в точностй выполнит задание. А ведь в этом сердцевина технического прогресса во многих отраслях промышленности, где найдут применение «Н Р -1п »...Сегодняшняя техника —  это техника высоких точностей^ изделий сложных конфигураций. На действующем оборудовании станочник подчас не видит ни__инст- румента, ни обрабатываемой им поверхности. Техника завтрашнего дня будет еще сложнее. Станки с программным управлением, особенно тяжелые, устремлены в будущее.Сейчас станок «НР-1п» уже собран. Готово в программное устройство. Идут проверка и отладка отдельных узлов и систем.
Д. ЗОЛОТОВ.(ТАСС).г. Новосибирск.
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ТАК ПРОСТАИВАЮТ МАШИНЫКоллектив шоферов автохозяйства Л ' 14 борется за досрочное вы- аолнение и п; ревыполнение плана грузоперевозок второго года семилет- . RH. Доставляя, грузы на стройки города, водители тт. Зыкин, Нечаев, Бартельсон, Кротенко и многие другие перевыполняют сменные нормы в пе.ттора— два раза. Они, как и весь ко.тлектив нашего автохозяйства, могли бы трудиться еще лучше, если бы организацив, в распоряжение которых направляются машины, эффективно и планомерно использовали автотрансиорт.В статье «Левый рейс», опубликованной в газете «Красное знамя», очень своевременно и правильно были поставлены вопросы о рациональном использовании автотранспорта. Неоправданные простои машин в ожидании погрузки и разгрузки, использование машин не по назначению и «левые рейсы» приносят огромный вред народному хозяйству.Мне почти каждый день приходится сталкиваться со многими случаями неправильной эксплуатации машин. Вот несколько примеров.В начале августа самосвал нашего автохозяйства за X : 14-44 был направлен в УНР-769 для перевозки цемента с кирпичного завода на. строительный участок. Из-за плохой организации погрузки __ машина про- етояла три е половиной часа.В этот же день самосвал № 04-02  ̂был направлен на комбинат строи-;
Не быть 

иждивенцамис  интересом прочитали мы рассказ о члене домового комитета, опубликованный в № 188 газеты «Красное знамя». Много времени и сил отдает благоустройству родного Томска Л. И. Оболенцев, заведующий клубом ТО'М- ского университета. Среди горожан много таких энтузиастов-обществен- ников. Они любят свой город, стремятся сделать его еще краше и лучше.Но, к сожалению, встречаются еще и такие томичи, которые считают, что благоустраивать город за них должен кто-то другой.Мы проживаем в доме Л": 133 по проспекту имени Ленина. В нашем доме около двухсот человек. Но далеко не каждый из жильцов принимает участие в благоустройстве усадьбы. Объявляется, скажем, воскресник по очистке двора. И вот в назначенное время собирается... пять —  шесть человек!—  Зачем нам самим работать? —  рассуждают некоторые из жильцов. —  Заплатим деньги, пусть благоустраивает двор домоуправление.Да что говорить об усадьбе, если кое-кто не желает следить за чистотой даже в коридорах и на лестничных клетках дома.Или другое- Весной во дворе дома было высажено немного цветов. Одни ухаживали за ними, поливали, а другие... срывали и затаптывали, считая цветы «ненужной забавой». Так и осталась наша усадьба неопрятной и непривлекательной.Нам кажется, что в деле благоустройства своего города, усадьбы, дво- »ра не должно быть равнодушных иж- "дивенцев. Нужно, чтобы каждый стремился сделать что-то хорошее и полезное, не надеялся на соседа, а был примером в борьбе за санитарную культуру и порядок.
АТАМАНОВСКАЯ, БЫЧКОВА, 
КОПТЕВА и другие жильцы дома 
№ 133 по проспекту имени 
Ленина.

тельных деталей Х. 2 для вывозки бетона. После двух рейсов самосвал простоял почти три часа, а потом был отправлен в гараж автохозяйства, потому что «не оказалось работы».Таких примеров, действительно, очень много. Больно смотреть, как из-за неорганизованности, из-за плохой трудовой дисциплины или из-за нерасторопности отдельных работников простаивает мощная современная техника.У кого, скажем, не вызывает восхищение такая совершенная машина, как самоевал ЗИЛ-585. Надежный в работе, с мощным -двигателем, он способен перевозить многие тонны грузов. И вот 12 августа пять таких самосвалов, направленные в УН Р-291, весь день простояли по вине одного человека. Не явился иа работу экскаваторщик УНР. Возможно, у него бы,ча уважительная причина. Но неужели руководители УНР не могли заменить этого работника?Точно такая же история повторилась 15 августа в УН Р-739. Но заявке УНР автохозяйство X  14 направило для вывозки грунта пять самосвалов. И опять машины не работали, так как не оказалось экска- ваторщика. Лишь после двухчасового простоя самосвалы были направлены на вывозку гравия.Плохо, нерационально используется автотранспорт не только строительными организациями, но и некоторыми промышленными предприят и я м . Например, 18 августа водитель Марков привел лесовоз МАЗ-501 № 86-51 на манометровый завод. Но, простояв два часа, о-н вернулся в гараж. Причина? На месте не оказалось заведующего складом.

На лесоперевалочный комбинат на восьми самосвалах ЗИЛ-585 мы доставили бетон. Но провести. тя- желогруженные машины к месту разгрузки не смогли из-за плохого подъезда и простояли с 9 часов утра до двух часов дня! Возможно, простояли бы и больше, но шоферы, вооружившись лопатами, сами расчистили подъезд.Такое положение с использованием грузового автотранспорта нетерпимо. Необходимо повести решительную борьбу с простоями. Для этого нужно немногое: оперативное планирование и диспетчерское управление перевозками.По нашему мнению, заявки на автотранспорт от строительных организаций следует принимать не по телефону, когда количество машин указывается приблизительно, а по письменным заявкам, с указанием точного наименования груза, его количества. Кроме этого, в заявках нужно указывать фамилия лиц, ответственных за проведение погрузки и разгрузки транспорта. Необходимо также, чтобы ответственные за погрузку и разгрузку обязательно находились на местах работ. Указание в письменных заявках количества груза, подлежащего перевозке, позволит отделу эксплуатации автохозяйства конкретизировать планирование перевозок и облегчит диспетчерское руководство всеми автомашинами.Все это, безусловно, сократит простои автотранспорта и значительно повысит производительность труда.
П. МАСНЕВ, 

шофер автохозяйства N° 14 
транспортного управления 

Томского совнархоза.
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Комсомолец Александр Дунаенко -  студент инженерностроительного института. Когда занятия влись и студенты разъехались на каникулы, будущий инженер ?т,% тель пгашел в трест «Гидродормост» и предложил свои ^ сл у гГ в  K a S e  рабочего. Его приняли. Александр^ оказался Г в 1 Г ф н ц и р о в ^ ь ш  и инициативньр, работником. Любое дел. сносилось V него. Не было такого дня. чтобы Александр воз- впашался домой не перевыполнив сменную норму. На дорогах, ?де^РУДил'’исГА л ексан д р  Дунаенко и его товарищи, сейчас ровной лентой лег асфальт.
На снимке; А . Дунаенко. д  врагинца.

Кончается короткое сибирское лето. Выполняя план благоустройства родного города, томичи за лето украсили его новыми садами и скверами.Скверы заложены в разных концах города —  и в  рабочем поселке завода режущих инструментов, и на у.чи- це Артема, и на пересечении улиц Красноармейской и Усова, и на станции Томск-И, и в других местах.Большую работу по благоустройству провели коллективы завода режущих инструментов, политехнического института, «Теплоэлектропроекта», строительного треста Хг 97 и ряда других организаций.Но сделано далеко не все. Некоторые предприятия я организации города весной упустили сроки посадки деревьев, и скверы у них числятся лишь на бумаге.На пересечении проспекта имени Кирова и Казанской улицы вместо сквера широко раскинулись огороды некоторых предприимчивых горожан. Не заложил весной сквер на улице Пирогова и коллектив весового завода.—  Руки не доходят, ■—  оправдывается директор завода тов. Дозоров.Плохо благоустраивают перекрытые переулки коллективы паровозного и вагонного депо станции Томск-11.'— Нам не до скверов. Заедает «своя» работа, —  объясняет начальник паровозного депо тов. Баев.Не лучше и с благоустройством улицы Крылова у проспекта имени Кирова. Перекрыв улицу, коллектив электролампового завода прекратил дальнейшие работы.раж. Причина.' На месте не сказа- транспортного управявмип _________к--лось заведующего складо.ч. Томского совнархоза. ---------------- -

НЛ ПОЛОЖ ЕНИИ П А СЫ Н К А
Рейд рабкоров в Зырянском леспромхозе
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10 километров. И вот прошло уже почти два месяца (причем, наиболее благоприятных для работы). Картина строительства выглядит так: на вось-

начальник дороги тов. Чистяков, который сообщил, что «выкроить» можно без особого труда еще 5 платформ. Оказалось, что ускорение оборачивав-строительства вьи^тдш юл. „«-rnt»*i«unrn гпг*тякя —' тожемом километре бульдозеристы корчу-
1 ют

FWiSS:
Чтобы больше давать государству древесины. Зырянский леспромхоз должен как можно скорее перенести фронт лесозаготовительных работ б новые лесные массивы. Поэтому строительство Черноярекой узкоколейной дороги, по которой отряды лесозаготовителей вторгнутся в глубины леса, имеет для леспромхоза жизненно важное значение.Это ясно всем, кроме руководителей леспромхоза.Дело, конечно, не в заявлениях, а в практическом внимании к строительству и, следовательно, в результатах работы.А резу.чьтаты незавидные. В первом полугодии должны были построить 1,5 километра дороги. Но даже и такой незначительный отрезок оказался непреодоленным. На второе полугодие поставлена куда более сложная задача: с июля по октябрь строители должны продвинуться вперед на

трассу, на километр сзади они про изводят отсыпку грунта, следом за ними, в полутора километрах, идут укладчики пути и, наконец, отстав от укладчиков на три с лишним километра, медленнр движутся . ^алласги- ровщики. Таким образо.ч, дорога полностью забалластирована лишь на отрезке в полтора —  два километра. Темпы, что называется, черепашьи. В чем же причина?Строители дороги отвечают:—  Нерегулярно доставляются шпалы, рельсы, ба.чласт. Особенно балласт. Для доставки его выделен один мотовоз. За смену он делает два рейса. Сидим на голодном пайке. Да и этот паек мы получаем более или .менее регулярно лишь в последние дни. А с 1 по 20 августа балласта вообще не подвозили.Главный инженер леспромхоза тов. Шмык объясняет такое положение «объективными» причинами. Брали балласт в Чулыме, но к 1 августа вода в нем неожиданно поднялась, пришлось искать новый карьер. Пока искали, пока то, другое... Для перевозки балласта не хватает подвижного состава. Ускорить оборачиваемость? Неплохо бы, да вот не получается.В леспромхозе имеется 30 платформ, из них только 7 выделено для подвозки балласта. По словам тов. Шмыка, больше выкроить никак нельзя. Главного инженера опроверг
О здоровье

Поговорим
о

сердце

бороться за свое здоровье, тем более, что для всего этого не нужно ни особых материальных затрат, ни большой ломки устоявшегося быта. Нужна только решимость, сознательная, твердая решимость серией простых, доступных каждому мер наглухо закрыть дверь перед сердечно-сосудистыми заболеваниями.Первое из правил; рациональное чередование труда и отдыха, иными словами, — разумное использование обеденного перерыва, небольшой отдых после работы, достаточный ночной сон.Сотрудники Института терапии Академии медицинских наук
Коийийат MfiduuiiHCKitx намк проделали простой опытпаноиоат  меоици-нских наук  выделили на одном крупном п]

А . А Р У С Т А М О В А .

Гипертония, атеросклероз, стенокардия, инфаркт миокарда и ревматические поражения (пороки) сердца ежегодно уносят тысячи жизней и многих людей лишают трудоспособности. Это диктует необходимость наиболее широко и активно использовать все ;-*звестные медицине средства, помогающие предотвратить появление сердечно-сосудистых заболеваний у здоровых людей и предупредить их обострения у тех, КТО уже болен.Некоторое время назад мы специально обследовали свыше полутора тысяч людей старше 30 лет, среди которых были рабочие и служащие, пенсионеры и домашние хозяйки, люди с высшим, средним и начальным образованием. Выявились резкие расхождения между осведомленностью граждан и их поведением. Сотни людей вынуждены были с виноватой улыбкой признать, что знают о 1зяде рекомендаций медицинской науки, но не нашли сил, желания, времени, чтобы разумно перестроить свой труд и свой быт.Между тем, самое главное— не надеяться сегодня на крепкое здоровье, а завтра — на лекарства или на поездку в санаторий. Надо не ждать беды, а активно

выделили на одном крупном предприятии группу рабочих, страдающих гипертонической болезнью. Ученые проследили за тем, чтобы эти люди на протяжении 2— 4 месяцев ежедневно в определенное время обедали и потом немного отдыхали, лежа в постели. Больные не получали никаких лекарств. И тем не менее все они без. исключения почувствовали себя гораздо лучше, у всех снизилось кровяное давление, повысилась производительность труда. Улучшение это удерживалось и впредь на протяжении нескольких месяцев. Но если правильное использование обеденного перерыва так хорошо помогает уже больным людям, то это тем более полезно для предупреждения заболеваний.Разумеется, здоровым нет jjeo6- ходимости спать в обеденный перерыв или лежать в постели. Достаточно после приема пищи погулять или посидеть на свежем воздухе. После окончания смены, возвратясь домой, надо не хвататься сразу за домашние дела, не бежать в магазин, в кино или еще куда-нибудь, а минут 30— 50 отдохнуть. Можно на это время прилечь или спокойно, ни о чем не думая, посидеть. Такой пассивный отдых особо настоятельно рекомендуется лицам среднего и пожилого возраста, а также больным. Возьмите за праёйДб еже

времени на это уйдет немного, силы удесятерятся.Наблюдения ученых убедительно показывают, что нормальная продолжительность ночного сна— одно ,из важнейших условий борьбы с перенапряжением и переутомлением нервной системы, профилактики сердечно-сосудистых заболеваний. 7 — 8-часовой глубокий сон устраняет так называемые «застойные очаги возбуждения» в высших отделах нервной системы и предотвращает развитие болезни. Ложиться спать и вставать следует всегда приблизительно в одни и те же часы. Воздух в помещении должен быть чистым. Чтобы хорошо спать, расстаньтесь с дурной привычкой поздно читать, смотреть ежедневно все телевизионные передачи, а также плотно ужинать перед тем, как лечь в постель.Вообще очень важно наладить правильное питание! Часто можно наблюдать такой парадокс: человек со скрупулезной добросовестностью отсчитывает капли лекарства, прописанного ему врачом, но легко и бездумно съедает килограммы вредной для себя пищи, выпивает много жидкости. Не пора ли покончить с вредным невниманием к питанию!Надо есть 3 — 4 раза в день, всегда в одни и те же часы, правильно распределять продукты по калорийности и составу между завтраком, обедом и ужином. При трехкратном питании на завтрак должно приходиться 30 процентов суточного рациона, на обед — 45— 50 процентов, на ужин — 20— 25 процентов. Иными словами, 80 процентов (по калорийности) суточного рациона должно быть съедено за завтраком и в обед.Небезразличен, конечно, и состав пищи. Продукты, богатые белками, повышают У человека обмен веществ, возбудимость нервной системы, дольше задерживаются в желудке и требуют более энергичного сокоотделения. По-Н Ы М . О О оЫ М п  Гс o d  i i f J d o n j i u  с п л с  wiiv-jv* v/ .............днёвно отдыхать после работы — этому мясо, рыбу и бооовые лучше

проблема вполне разрешимая.Примерно час времени бесполезно пропадает при заправке мотовоза топ- ливо'М. У водокачки сделана специальная эстакада, но дрова сюда почему-то не завозятся. Заправляться машинисты едут к паровой электростанции. В последние две недели такое же положение и с заправкой водой: целых полмесяца не работает водокачка.Плохое снабжение материалами не единственное «узкое место» ня строительстве дороги. Не л^чше оо- стоит дело и с организацией труда. Люди не знают своего постоянного места, выполняют самые различные работы, так что невозможно даже точно определить, выполнил ли рабочий норму. Рабочие со строительства часто вынуждены сами ехать в Торбу за брусьями для шпал. Едут 4 человека. На их место перево,дят рабочих с других участков строительства.Медленные темпы строительства во многом объясняются также слабой механизацией работ. Разгрузка балласта, укладка пути, балластировка и некоторые другие работы производятся вручную. Странно видеть, как на толстых осиновых вагах висят ,j,poe —  четверо рабочих, пытаясь выко.вырнуть всохшие в глину шпалы. Было предложено сделать путеподъемник, но, встретившись с труд; ностямм в изготовлении его в своей
есть на завтрак и в обед. На ужин нужна более легкая пища, в частности, молочно - растительная. Очень важно, чтобы питание было разнообразным, вкусным и полноценным, т. е. содержало достаточное количество белков, жиров, углеводов, минеральных солей и витаминов.Следующее важное профилактическое правило; рационально использовать выходные дни и отпуска. Отдых в выходной день надо понимать не как безделье, не как лежание на кушетке. ИоЛ" костью выключившись из своей основной работы, надо больше времени проводить на свежем воздухе — за- городом, в парке, в саду среди зелени. Разумеется, несколько часов можно уделить культурным развлечениям, посещению театра, кино, выставок и т. п. Ночной сон перед выходным днем и после него следует удлинить до 9— 10 часов.Ежедневные прогулки также нормализуют кровообращение,улучшают работу сердца. Все взрослые, особенно старше 45 oU лет (именно у них чаще встречаются сердечно - сосудистые заболевания), должны взять за правило ежедневно проводить на воздухе не менее 1 — 2 часов, а по возможности и больше. Ходите пешком на работу и обратно, гуляйте хоть по 20— 30 минут в обеденный перерыв, выходите на улицу вечером перед сном. Только знайте, что хождение по магазинам, по’ всяким делам — это не прогулка, так как нервная система не отвлекается и. следовательно, не отдыхает.Занимайтесь физкультурой и спортом! Физические упражнения оказывают положительное влияние на деятельность сердечнососудистой и нервной систем, органов дыхания. Благодаря расширению сосудов сердца улучшается его кровоснабжение, сердечная мышца постепенно укрепляется и ее способность сокращаться повышается. Физические упражнения способствуют выделению из крови углекислоты и поступлению кислорода, улучшают газообмен.

мастерской, механикя леспромхоза оставили эту «затею».Все говорит о том, что строитель; ство дороги —  самый запущенный участок работы, которым руководители интересуются очень мало. До сих пор они были убеждены, что на строительстве дороги работает 59 чс; ловек. На самом же деле строителей 43 человека. О графике работ на строительстве дороги главный^инже- нер знабт только, что. таковом  ̂ был когда-то представлен в комбинат «Томлес». Нет и плана оргтехмеро- приятий.Не зная истинного положения дел на строительстве дороги, не умея определить причин отставания, руководители леспромхоза не в состоянии дать обоснованный ответ на вопрос: что нужно для того, чтобы закончить строительство в срок? А ведь ответ прост, и он дан самими строителями; нужно поставить на строительство еще 16 человек (как раз столько, чтобы цифра, значащаяся в сводках, соответствовала действительности), нужно рационально организовать их труд и бесперебойное снабжение всем необходимым, нужно, наконец, повседневно работать с людьми.—  Шестнадцать человек... Легко сказать. А где их взять? Уходят от нас люди, — жалуются руководители и не могут объяснить причины такого явления.Верно, люди уходят. За первое полугодие рассчиталось 118 человек, в августе — 29.Почему увольняются рабочие? Главная причина в том, что в лес-
Если есть одышка, то она шается.Изучение причин сердечно-сосудистых заболеваний подсказало следующую рекомендацию: всемерно оберегать себя от инфекционных заболеваний и в первую очередь от ангины, гриппа, а также от катаров верхних дыхательных путей. Никогда не старайтесь перенести эти болезни на ногах, лечиться без врача — самостоятельно, прерывать лечение до того, как наступит полное выздоровление. Заболевания миндалин, носоглотки и зубов, переохлаждение тела также могут повести к болезням сердца.Воспитание выдержки и самообладания помогает избежать нервных срывов. А  врачи заметили, что переутомленные, нервные люди восприимчивее к любым заболеваниям и чащё других страдают сердечно - сосудистыми болез нями.И, наконец, последнее: о вреде курения и злоупотребления спиртными напитками. Не всем, наверное, известно, что при выкуривании одной папиросы образуется около двух литров табачного дыма, что в нем содержится свыше трех миллиардов частиц копоти. Спазмы кровеносных сосудов, ухудшение питания сердечной мышцы, стенокардия, иногда инфаркт миокарда — вот что связано с курением. О последствиях алкоголизма, о пагубном влиянии спиртных напитков на сердце и говорить особо нечего — все теперь об этом знают. Так надо ли курить н пить!Итак, испытанное лекарство от заболеваний сердца — это соблюдение определенного режима жизни. Сломите же в себе ледок недоверия и пассивности, претворите знания в твердую решимость активно, изо дня в день беречь и укреплять свое здоровье, не допустить развития сердечно-сосудистых заболеваний.

промхозе неудовлетворительно поставлена политико-воспитательная работа, мало заботятся об удовлетворении жилищно-бытовых условий и культурном обслуживании раоочих.Социалистическое соревнование на строительстве, как и на ряде участ- ■ ков, не развернуто. По документам в

Благоустройство улицы Карташова от проспекта имени Ленина до удины Крылова возложено иа коллектив университета. Весной здесь не было высажено ни деревьев, ни кустарников. По это-му' участку, правда, не ходят автомашины. Но не потому, что их путь преграждает перекрытие, а потому, что сточные ноды и кучи мусора сде.тали улицу непроезжей.Таких примеров много. Все они говорят об одном —  план закладки скверов в городе пока не выполнен.Скоро начнется осенняя посадка деревьев, и кустарников. Нужно довести до конца начатое дело и на каждой перекрытой улице заложить хороший сквер. Сейчас надо завершить подготовительные работы —  планировку скверов, подвозку^ земли, устройство тротуаров. Было бы хорошо, если бы управ.чение ар.хитекту- ры г. Томска разработало несколько вариантов типового проекта сквера на перекрытой улице. Проект должен предусматривать установку скамеек, создание небольших детских площадок или ящиков с песком и др.Расширяя площадь скверов города, надо актнвиее бороться с темн, кто поднимает руку на «зеленого друга». А такие люди есть. Вскоре после того, как курсанты училища связи провели подготови- гельиые работы по разбивке сквера иа проспекте имени Кирова и высадили деревья на ^Тверской улице, строители треста «Томскстрой» уничтожили плоды труда этого коллектива. Гражданин Титов вырубил на усадьбе дома всю черемуху. Неизвестные лица повреди.тп деревья на улице Крылова.В решении горисполкома о благоустройстве Томска предусматривалось создание в городе «зеленых патрулей». В школах 1, 3, 14, 25, 47 такие патрули были созданы. Но так как ими никто не руководил, они работали мало. В большинстве школ города работа «зеленых патрулей» вообще не была организована. В этом — большая вина городского штаба по о.хране зеленых насаждений и Томского городского отделения Общества содействия озеленению населенных пунктов и о.хране зеленых насаждений.Нужно поднять ответственность закиь, ПС  ̂ охрану зслсных насаждений такжелеспромхозе числится 21 бригада, 6о предприятий, учреждений, учебных заведений, домо-рющаяся за звание коллектива коммунистического труда. На деле совсем не так. Предсе.датель раоочкома тов. 
■Тодоров объясняет это так:—  Почти все эти бригады распались: часть людей ушла на строительство, многие уехали.Интересно отметить, что и здесь на строительство смотрят как на бросовый участок: получается, что если человек перешел туда, то это все равно, что уехал.Дорога должна быть сдана в срок. Для этого потребуется коренным образом перестроить работу и, в первую очередь, изменить отношение к строительству. Это должно быть сделано в самое ближайшее время. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: В. БУЛАТОВ —  
бульдозерист Зырянского лес
промхоза; А. ГУЗОВ —  секре
тарь комсомольской организа
ции Чернонрекого лесопункта,
В. ПРОСКУРИКОВ— мастер Чер- 
ноярской узкоколейной дороги;
В. БАБИНЦЕВ —  сотрудник зы
рянской районной газеты «Бо
рец за темпы»; В. ЗУЕВ —  
наш спец. корр. ■

управлений, на территории которых находятся эти насаждения, треста «Горзеленхоз».
Д. КРЕЦАН,

П. ЕФРЕМОВ,
И. МЕРЕНКОВ.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

,3  расписании одно, 
а иа деле../*

в  письме под таким заголовком, 
опубликованном в нашей газете 3 
августа, сообщалось о плохом об
служивании пассажиров на липни 
Асино— Батурино Чулымского дис
петчерского участка Обского паро
ходства.

Как сообщил редакции началь
ник Томского эксплуатационного 
участка тов. Фрейдин, факты, ука
занные в письме, имели место. Сей
час на линию поставлен второй теп
лоход. Рейсы совершаются по рас
писанию.

Площадь Ленина- 
ВыставкаПо такому маршруту в Томске, в конце августа начнется автобусное движение. Машины будут курсировать до поселка Хромовка, где разместится областная выставка народного хозяйства.Посетители осмотрят главный павильон с девятью нымн залами общей

будут материалы о животноводстве.Три помещения предоставлены в распоряжение предприятий Томского совнархоза и местной промышленности. Обширный зал отведен для экспонатов лесной промышленности. Много- выставоч- численные экспонаты расскажут площадью также о развитии пушного иэкспозиций в 500 квадратных рыбного промыслов, о благоуст- метров. Вводный зал ознакомит ройстве Томска, народном обра- экскурсантов с историей облас- зовании и т. д. ти ее ресурсами, экономикой. Выставка занимает площадь в перспективами развития в семи- 25 гектаров. На ее территорииразмещено 59 построек, не- Первый зал посвящен науке и сколько кино-концертных эст- вузам. Во втором будут разме- рад.щёны многочисленные экспона- Сейчас на выставке заканчи- ты полеводства, овощеводства, вается внутренняя отделка главплодоводства передовых хо- кого павильона. Ведется расста- зяйств области. В третьем зале новка экспонатов.
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в сеяьхозартели «Северное сияние» Бакчарского района заканчи
вается сооружение колхозного Дома культуры. Сельский очаг культу
ры разместится в просторном двухэтажном здании. Здесь будут обору
дованы зрительный зал, комнаты для занятий кружковцев.

Нй снимке: строящийся новый Дом культуры в колхозе «Северное
сияние». ^  «  ,/гФото Б. Марьяшина.
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1в августа в  Москве, в парке 
культуры н отдыха «Сокольники», 
открылась впервые устраиваемая в 
СССР японская промышленная вы
ставка. В ее павильонах на площа
ди свыше 8.000 квадратных метров 
представлены тысячи различных 
экспонатов.

На снимке; посетители выставки 
знакомятся с машинами для тек
стильной промышленности.(Фотохроника Т А СС ).
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Послание от всего сердцаР И М , 25 августа. (Спец. корр. Т А СС ). Спортсмены, собравшиесясо всех континентов земли на Римскую олимпиаду, горячо благодарят Председателя Совета Министров С С С Р  Н. С . Хрущ ева за дружеское послание, направленное всем участникам X V II Олимпийских игр.Особенно большое внимание привлекли слова главы Советского правительства о том, что спортсмены должны занять достойное место в решении благородной задачи. сохранения и упрочения мира, являющегося главной заботой человечества.Исключительный интерес к посланию Н . С . Хрущева проявлен также со стороны представителей печати, приехавших более чем из 80 стран для освещения игр спортивной молодежи.Уже сегодня утром в олимпийском пресс-центре трудно было найти текст послания, отпечатанный итальянским олимпийским национальным комитетом и оргкомитетом X V II Олимпийских игр на итальянском, английском, французском, испанском и немецком языках.Послание Н . С . Хрущева ко всем спортсменам — участникам Олимпийских игр — это послание от всего сердца, заявил в беседе с корреспондентом Т А С С  рекордсмен Чехословакии по толканию ядра Иржи Скобла.Я  читал это послание с глубоким /  интересом, сказал Иржи Скобла. Это очень хорошо, что Н . С . Хрущ ев — выдающийся борец за мир — обратился с таким посланием ко всем спортсменам мира. Трудно переоценить большое значение этого дружеского обращения. Очень хорошо, просто великолепно!Иржи Скобла подчеркнул, что еще раз наглядно было продемонстрировано всем, как Хрущев «де

лает мир», чего нельзя сказать об американском правительстве, которое разглагольствует -о мире и одновременно форсирует производство ядерных бомб.В истории Олимпийских игр не было еще такого случая, чтобы глава государства, не являющегося организатором игр, обратился к участникам Олимпийских игр с такими волнующими и дружескими словами, сказал прославленный советский спортсмен — чемпион мира штангист тяжелого веса Юрий Власов. Я  видел, продолжал он, с каким большим вниманием читали в олимпийской деревне это послание спортсмены других стран. Что касается нас, советских спортсменов, то мы рассматриваем это послание как послание всего нашего советского народа, как послание всех простых советских людей.Особенно приятно получить такое послание с родной русской земли здесь, в Италии, сказал игрок сборной команды С С С Р  баскетболист Виктор Зубков, .подчеркнувший, что все советские спортсмены воодушевлены посланием Никиты Сергеевича. Мы сделаем все, что в наших силах, чтобы оправдать исключительное внимание, оказанное партией и правительством советским спортсменам, развитию физкультуры и спорта в нашей стране.На вопрос корреспондента Т А С С  о значении послания Председателя Совета Министров С С С Р  Н. С . Хрущева к участникам Римской олимпиады рекордсмен мира по толканию ядра Вилл Нидер (СШ А) сказал: «Это хорошее послание». Совершенно правильна мысль о том, продолжал оц. что Олимпийские игры являются хорошей школой спортивного мастерства. Известный американский легкоатлет подчеркнул, что Олимпийские игры являются «прекрас

ной вещью» для всех стран мира, поскольку они способствуют доброй воле и взаимопониманию.«Игры — прекрасная вещ ь»,— говорит в свою очередь американская пловчиха Энн Уорнер.Олимпийские игры позволяют людям ближе узнать друг друга, заявляет Робертс, гимнастка из далекой Австралии. Любовь к спорту, отмечает она, объединяет всех участников игр, несмотря на разногласия, которые имеются в отношениях между их странами. Присутствуя на тренировках русских гимнасток, я многому назши- лась у них. Они делают то, о чем я пока только могу мечтать.Это очень любезно со стороны Хрущева прислать нам, участникам игр, дружеское послание со словами привета и пожелания успеха, заявил сенегальский негр боксер Сулейман Диалло. Спорт, сказал он далее, содействует сближению между народами. Возьмите, например, нашу олимпийскую деревню: ведь здесь живут вместе и русские, и американцы, и французы. Это очень хорошо.С  большим одобрением отзывались о послании Н . С . Хрущева рекордсмен Греции по метанию молота А . Кувело Доянис и тренер французских велосипедистов Уброн, главный врач объединенной команды Германии профессор Рейндель и американец негр боксер тяжелого веса П. Прайс, пред-, седатель республиканской секции гребли на- каноэ Болгарин Г. Михалич и многие, многие другие.Хрущ ев, сказал неоднократный чемпион мира и победитель велогонки мира немецкий велогонщик Густав Адольф Ш ур, говорит в своем послании об ответственной роли спортсменов в борьбе за мир. И это, добавляет Ш ур, по моему Мнению, самое главное в дружеском незабываемом послании.

Международная жизнь
Конференция независимых 

государств АфрикиП А РИ Ж , 25 августа. (ТАСС). По сообщениям информационных агентств, сегодня в столице Республики Конго — Леопольдвиле открылась конференция независимых государств Африки, созванная на уровне министров иностранных дел. Участники конференции

обсудят вопрос об агрессивных происках империалистических кру. гов против независимости и государственной целостности Республики Конго, а также рассмотрят задачи, стоящие перед молодыми странами Африки в деле укрепления между ними сотрудничества и взаимопонимания.
Заявление П. ЛумумбыЛ О Н Д О Н , 26 августа. (ТАСС). Как передает корреспондент агентства Рейтер из Леопольдвиля, премьер-министр Республики Конго Патрис Лумумба, выступая на- открытии конференции независи-» мых государств Африки, остановился на основных задачах конференции.Премьер-министр призвал участников конференции обсудить следующие вопросы: полная поддержка африканских стран, которые ведут борьбу за независимость и единство; поддержка политики нейтралитета, необходимой для завоевания

полной независимости; ликвидация всякого рода барьеров между африканскими странами, созданных колониальными державами: заключение торговых соглашений между африканскими странами; отношение к общеевропейскому рынку; создание африканского объединенного военного командования: создание в Леопольдвиле африканской радиовещательной станции; создание в столице Конго научно-исследовательского центра, в котором должны быть представлены все африканские страны.„Испания— гигантский авианосец Пентагона**Н Ь Ю -Й О Р К , 24 августа. (ТАСС). Выходящая в городе Иорк (штат Пенсильвания) газета «Газетт энд дейли» опубликовала статью бывшего министра иностранных дел испанской республики Альвареса дель Вайо, озаглавленную «Испания — гигантский авианосец Пентагона».Описывая бедственное положение испанских трудящихся, свидетелем которого он был, проживая во французском городке Андай, расположенном недалеко от франко-испанской границы, куда ежедневно в поисках работы приезжает множество испанских крестьян, автор подчеркивает, что американская помощь франкистской Испании направлена исключительно на сохранение там фашистского режима и удержание страны в качестве военной базы Пентагона.

Открытие
XVII Олимпийских игрР И М , 25 августа (Спец. корр. 

ТАСС). Сегодня здесь на стадионе «Олимпико» в торжественной обстановке открылись X V II  Олимпийские игры. В них принимают 
5шастие 7 тысяч спортсменов из 85 стран всех пяти континентов под знаком дальнейшего укрепления братских связей между спортсменами всего мира.Р И М , 25 августа. (ТАСС). В праздничном убранстве крупнейший стадион Италии «Олимпико». В  ложах — члены правительства Италии, дипломатический корпус, почетные гости. Фанфары извещают о прибытии на стадион президента Итальянской республики 

' Д . Гронки. Исполняется национальный гимн Италии.Начинается парад входящих на стадион спортсменов. Первыми выходят спортсмены Греции — страны, в которой зарюдилась традиция Олимпийских игр. Торжественным маршем проходят мимо трибун прославленные спортсмены 5 континентов.Зрители приветствуют делегацию каждой страны, возглавляе

мую знаменосцем. Бурными аплодисментами встречают собравшиеся делегацию спортсменов Советского Союза, которая несет Государственный флаг С С С Р .Замыкают колонну участников Олимпиады спортсмены Италии-^ страны — организатора игр.Спортсмены выстраиваются на поле. С  краткой приветственной речью, к собравшимся обращается председатель организационного комитета X V II  Олимпийских игр итальянский министр Джули® Андреотти. Он отмечает большое значение Олимпиады для дела мира.Президент Мен5дународного олимпийского комитета Брандейдж благодарит римлян за радушный прием и желает участникам Олимпийских игр успехов в честной спортивной борьбе.Я  объявляю Олимпийские игры в Риме открытыми, звучат в ре- прюдукторах слова президента Итальянской республики Д . Гронки.Лучшие итальянские спортсмены в сопровождении почетного эскорта итальянских военных мо
На республиканских 

соревнованияхв  г. Ульяновске проходят финальные соревнования по баскетболу на первенство Р С Ф С Р  среди юношей. Юные баскетболисты Томской области заняли первое место в своей подгруппе.В г. Свердловске продолжаются республиканские соревнования по баскетболу среди женских команд первой группы. После прошедших игр томские баскетболистки вкдючены в гр5шпу команд, оспаривающих тринадцатое— семнадцатое места.Команда Томской области выиграла у второй команды Ростовской области и потерпела поражение от спортсменов Ярославля,

Челябинска, Ростова и Тушино.В г. Чите проходят соревнования по пулевой стрельбе на первенство (Сибири и Дальнего Востока. После проведенных упражнений по мелкокалиберному стандарту из винтовки и пистолета команда томских стрелков занимает четвертое место.Успешно выступила томская спортсменка Н . Лебедева. В упражнениях по стрельбе из мелкокалиберных винтовки' и пистолета на дистанцию 50 метров она заняла первое место. Ей присвоено звание чемпионки Сибири и Дальнего Востока.
ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, по области 27 августа ожидается облачная погода с прояснениями, по западным районам без осадков, по остальным районам .места.ии слабый дождь, ветер северо-западный. 3 — 7 метров в секунду, тем

пература воздуха 10— 15 градусов тепла.28— 29 августа по Томской области ожидается переменная облачность, местами небольшой дождь, ветер 3 — 7 метров в секунду, температура воздуха ночью О— 5 градусов тепла, на почве местами заморозки, днем — 10— 15 градусов тепла.

ряков вносят на поле белое Олимпийское знамя. Знамя медленно поднимают на главный флагшток. Звучит Олимпийский гимн.Олимпийский флаг поднят! Тысячи голубей взлетают со стадиона в безоблачное небо. Орудийные залпы возвещают о приближении к стадиону олимпийского огня.На дорожку стадиона с факелом в руках выбегает итальянский спортсмен студент Д. Перис. Юноша зажигает от факела светильник, который будет неугасимо гореть во все дни Олимпиады.Адольфо Консолини — один из самых известных дискоболов Италии, чемпион Олимпийских игр 1948 года,*от имени всех участников Олимпиады произносит перед, знаменем Италии традиционную оли.мпийскую клятву.Церемония открытия X V II Олимпийских игр окончена. Делегации, провожаемые новыми аплодисментами, покидают поле стадиона.

Альварес дель Вайо отмечает, что, хотя во Франции этим крестьянам «платят гораздо меньше, чем получают французские сельскохозяйственные рабочие, для испанского крестьянина даже эта эксплуатация является компенсацией за те месяцы, когда он не имеет работы в Испании». В Андалузии, указывает автор, сельскохозяйственные рабочие по шесть месяцев в году не имеют работы. Иногда, пишет он, эти изможденные голодом люди привозят с собой во Францию жен и детей для того, чтобы и они могли подработать несколько франков. Положение промышленного рабочего, указывает дель Вайо, также все более ухудшается. Растет безработица, ежедневно закрываются новые и новые предприятия. Автор подчеркивает, что т. н. «план стабилизации», который проводится в течение года в Испании, по мнению многих представителей торгово- промышленных кругов, не в состоянии решить основные проблемы страны.Отмечая, что «в течение четверти века в Испании нет гражданского мира, и тем более нет свободы», Альварес дель Вайо указывает на рост недовольства в стране и, в частности, на серьезные выступления крестьян в Эстремадуре и в Андалузии, а также на усиление

репрессий франкистов. Только волнения в Андалузии в прошлом месяце привели, согласно официальным данным, к аресту более чем тысячи человек. В тюрьме в Кордове одно время было заключено 400 человек — в пять раз больше, чем она вмещает.Автор подчеркивает далее, что режим Франко прекрасно служит американским интересам. Этот режим, отмечает он, является подлинным благом для американцев. Американский солдат в Испании получает больше, чем майор в испанской армии, а семьи американских должностных лиц занимают лучшие квартиры и пользуются лучшим обслуживанием на дому. У  этих американцев, указывает дель Вайо. есть все основания кричать; «Да здравствует Франко!».Однако единственное, что может делать в будущем Франко, отмечает дель Вайо, это и дальше жить на американские доллары, расходуемые на строительство новых баз в Испании и на испанских островах. Автор приводит выдержки из нелегальной листовки, опубликованной испанским «социалистическим союзом» и широко распространенной в Испании. В этой листовке говорится: «Захватчики из Соединенных Штатов устроили склад атомных бомб в Кадисе. Они располагают в нашей стране пятью большими авиационными, военно- морскими и сухопутными базами. Они строят на Балеарских островах площадки для запуска ракет и намереваются построить на Канарских островах базу атомных подводных лодок, снабженных установками для запуска ракет «Пола- рис». «Американское командование в Мадриде, — говорится далее в листовке, — произвольно распоряжается нашей безопасностью и жизнью. В распоряжении хозяев (т. е. американцев. — Прим, ред.) находятся три дивизии испанских солдат, и цаши солдаты превращены в лакеев американского империализма». Листовка заканчивается призывом к созданию общего фронта борьбы против окончательного «превращения Испании в гигантский авианосец С Ш А » .

„Попытка империализма 
реставрировать колониализм в Конго 

будет обречена на провал“Л Е О П О Л Ь Д В И Л Ь , 25 августа. Корреспондент Т А С С  Г . Федяпгин передает:Укрепление национального единства страны — таков основной признак, характеризующий политическую- жизнь сегодняшнего Конго. Народы Конго все больше понимают, что перед угрозой непрекраща- ющихся попыток бельгийского колониализма восстановить утраченные позиции только укрепление национального единства может помешать реставрации сброшенного колониального господства.Сегодня правительство Республики Конго опубликовало коммюнике, в котором говорится: «Бельгийские колонизаторы все еще не отказались от своего намерения вновь прибрать к рукам нашу страну».«Только союз всего конголезского касел.ения, всех политических партий страны, — пишет газета «Э.мансипасьон», — по.может ра.з- решить наши трудности. В настоящее вре.мя мы переживаем период, имеющий огромное значение для дальнейшего будущего страны. Больше чем когда-либо этот момент вызывает необходимость объединить силы всего конголезского народа. Интересы всей нашей страны должны взять верх над интересами различных партий и группировок».К единству конголезского народа призывает и газета «Конго». «Каждый, — пишет эта газета, — должен направить все свои усилия и энергию на достижение общей цели: создание великого, сильного трудом, единого, свободного и де- .мократического Конго».Эти призывы встречают горячую поддержку со стороны большинства населения молодого африканского государства, сбросившего с себя 80-летний колониальный гнет.Обращаясь по радио к населению страны, премьер-министр Республики Конго Патрис Лумумба заявил: «Угнетенный вчера конголезец держит сегодня в своих руках судьбы своей страны. У  него уже нельзя отобрать независимость его родины. Однако эту независимость мы можем сохранить в единстве и сплочении наших народов. В этом случае попытка международного империализма реставрировать колониализм в Конго будет обречена на провал».Вчера вечером корреспондент Т А С С  вместе с корреспондентами «Правды», «Унита», агентства А Д Н  и газеты «Обсервер» был принят премьер-министром Республики Конго П. Лумумбой, который ответил на ряд вопросов. В частности, отвечая на вопрос о том, какими средствами правительство республики думает разрешить проблему Катанги, П. Лумумба твердо заявил: «Мы разрешим эту проблему своими собственными силами». Он добавил, что только присутствие бельгийских войск в Катанге и покровительство, оказываемое Бельгии и марионетке Чомбе со стороны ряда западных держав, препятствуют центральному правительству восстановить в Катанге порядок. Мы не сомневаемся, отметил П. Лумумба, что это произойдет в ближайшее время, так как подавляющее большинство населения выступает в поддержку центрального правительства, ' а Чомбе удерживается у власти лишь благодаря бельгийским штыкам.

В ответ на вопрос о мерах по нормализации экономической жизни страны П. Лумумба указал, что сразу же после провозглашения независимости конголезское правительство было намерено предпринять конкретные шаги в области экономики и финансов. Однако бельгийская вооруженная интервенция помешала осуществить это и привела к серьезным трудностям. Этот вопрос, сказал П. Лумумба, является весьма важным и привлекает серьезное внимание правительства, которое уже предприняло ряд мер в этом направлении. Если бы не спровоцированные Бельгией инциденты, сорвавшие осуществление наших эконо.мических планов, мы не оказались бы перед столь серьезными трудностя.ми. Вывод бельгийских войск из Конго, подчеркнул П . Лумумба, положит начало нормализации эконо.миче- ской жизни во всей стране. Присутствие же бельгийских солдат возбуждает и нервирует конголезское население.Говоря о роли ООН  в Конго, П. Лумумба отметил положительное значение решений Совета Безопасности, приведших к началу вывода бельгийских войск с территории Конго. Однако, подчеркнул он, наш народ и международная общественность должны бдительно следить за дальнейши.м выполнение.м решений Совета Безопасности, так как некоторые западные круги пытаются использовать ООН в своих целях и с ее помощью перелицевать старый колониализм, придав ему новые формы, и в этом немалую роль играет генеральный секретарь О О Н  Хаммаршельд. П. Лумумба в качестве примера привел факт, когда бельгийские власти не без ведома Хаммаршельда направили в Катангу группу бельгийских жандар.мов под маркой оказания «технической по.мощи».Затронув вопрос об открывающейся здесь конференции независимых стран Африки, П. Лу- му.мба указал, что цель ее состоит в сближении африканских стран, в укреплении их позиций перед ли- цо.м маневров международного колониализма.По окончании беседы корреспондент Т А С С  обратился к главе конголезского правительства с просьбой сказать несколько слов советским людя.м, с большим интересом и вниманием следящим за героической борьбой конголезцев за свою независимость. В ответ на это П. Лумумба заявил: «Еще до, а затем и после провозглашения независимости Конго мы постоянно ощущали моральную поддержку Советского Союза, за что мы глубоко благодарны правительству и народу С С С Р . Сегодня мы получа- е.м не только моральную поддержку, но и материальную помощь. Лишь вчера мы получили из Советского Союза партию автомашин и оборудование, а до этого — продовольствие. Враги нашей независимости стараются запугать нас и заставить отказаться от помощи Советского Союза. Но мы твердо убеждены в том, что эта помощь является бескорыстной и гуманной. Сна полностью отвечает принципам Декларации прав человека, которую С С С Р  подписал и активно защищает. Я  еще раз хочу поблагодарить через вашу печать народ и правительство С С С Р  за его бескорыстную дружбу».
Каирская газета о реакции Эйзенхауэра на приговор ПауэрсуК А И Р , 26 августа. (ТАСС). В статье, озаглавленной «Сердце Эйзенхауэра», один из главных редакторов газеты «Аль-гумхурия — га- ридат аш-шааб» Исмаил Хабрук пишет: «Страдает ли сердце Эйзенхауэра? Когда он услышал о приговоре американско.му летчику- шпиону Пауэрсу, голова его содрогнулась, брови сошлись и рот искривился. Затем он сказал: «Какой чудовищный приговор... что может быть более жестоким!».Далее автор пишет: «10 лет

тюрьмы шпиону, приоывшему для того, чтобы похитить секретнейшие военные и научные сведения, гарантировавшие безопасность России против всевозможных неожиданностей со стороны Америки, — это жестокий и чудовищный приговор? А  разве самоубийство с по- .мощью с.мертоносной ампулы с ядом— это не жестокий приговор?! Разве в этом приговоре есть хоть капля сожаления или милосердия? От этого приговора сердце Эйзен- -хауэра не дрогнуло.

Я не знаю, где было чувствительное сердце Эйзенхауэра, когда он похитил юношу Пауэрса v его жены, скорбной матери и престарелого отца и направил его с «безопасной миссией» против русских ракет, которых лично сам Эйзенхауэр боится.Где же сердце Эйзенхауэра, когда он ежедневно с подобной же целью отправляет десятки молодых людей, похищенных американской разведкой за тысячи долларов...

Где сердце Эйзенхауэра, из.ме- ннвшего закон об обязательной воинской повинности и превратившего его в закон об обязательном шпионаже!».В заключение автор заявляет: «Эйзенхауэр жалок... Жалок и американский народ, жизнь которого поставлена в зависимоЕть от частоты биения чувствительного сердца Эйзенхауэра!».
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Кинотеатр имени М. Горького27 августа — новый художественный фильм «Это было весной». Сеансы: 10, 11-30, 1, 2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10.Сеанс для детей в 10 часов утра.
Зал кинохроники 27 августа — документальный фильм «Поль Робсон». Сеансы: 10,11- 05, 6-30, 7-35.Художественный фильм «Двематери». Сеансы; 12-10,1-45,3-20, 4-55, 8-40, 10-15.Дети до 16 лет не допускаются. 

Кинотеатр имени И. Черных 27 августа. Большой зал — новый художественный фильм «Это 
было весной». Сеансы: 10, 11-25,12- 50, 2-15, 3-40, 5-05. 6-30, 7-55, 9-20, 10-40.Малый зал. — . «Смелый, как тигр». Сеансы: 10-15, 12, 1-45,3-30, 5-15, 7. 8-45, 10-30.

Кинотеатр городского сада 27 августа — широкоэкранный цветной фильм «Смерть в седле». Сеансы; 10-30, 12-30, 2-30', 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.
Клуб имени Сталина 27 августа —  художественный фильм «Это было весной». Сеансы: 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Дом культуры ГРЭС-П;
27 августа — «Вдали от Роди

ны». Сеансы: 5, 7, 9 .

Сибирскому отделению А Н  С С С Р , на условиях заключения иятилетнего договора о работе на Крайнем Севере, для работы в Камчатской геолого-геофизической обсерватории на Камчатке, требуются; старшие и младшие научные сотрудники по общей 
геологии, стратиграфии, тектонике, петрографии, минералогии, 
металлогении, геологии углей, геофизике, неорганической химии, 
физической географии, почвоведению, лесоведению, экономике 
промышленности.Обращаться: г. Новосибирск. Советская, 20, управление кадров Сибирского отделения, телефон 24-420; г. Петропавловск- Камчатский, Пограничная, 3.

Суббота, 27 августа.■ 19.30. Новая кинохроника.19.50. Герои Стендаля на экране. 21.05. «Последние известия». 21.15. Киноповесть «Первое свида-

I Требуются на работу: слесари по 
ремонту отопительной систелЫ, 
кузнец, машинисты на автопогрузчик, каменщик, штукатуры, плот
ники, сторожа и рабочие в цехи.Обращаться; г. Томск, улица Красноармейская, 130, кирпичный завод № 10. 3 — 2

ние».Заводу №  3 треста «Стройдеталь» срочно требуются на постоянную работу: бетонщики, арма
турщики, плотники, мотористы и 
разнорабочие.Одинокие обеспечиваются общежитием.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 238, отдел кадров.2 — 1Томской конторе «Росмясорыб- торга» требуются старший бухгалтер и бухгалтеры.Обращаться; г. Томск, улица Мельничная, 30.

Горремстройтресту требуются: 
печники, плотники, штукатуры, ка
менщики, слесари-водопроводчики, 
слесари по ремонту оборудования, 
грузчики, возчики и разнорабочие.Обращаться: г. Томск, улица Алтайская, 5. 2— 2Горхлебторгу требуются на постоянную работу: техник-строи
тель, электромонтер, грузчики на автомашины и рабочие в магазины.Обращаться по адресу: г. Томск, улица Крылова. 54-а, отдел кадров. 2 — 1

Управлению местной промышленности на постоянную работу требуются: инженеры, бухгалтер- 
ревизор и бухгалтеры на предприятия, механики с выездом в район.Обращаться: г. Томед, переулок Батенькова, 3, облисполком, второй этаж, комната 70. 2 — 2

Томскому обллесурсу требуются для работы в аппарате урса: на
чальник контрольно-ревизионного 
отдела, заместитель начальника 
планово-финансового отдела, това
роведы, главный зоотехник, инже
нер по труду и зарплате, инспектор 
хлебопечення. В районы области; 
старшие бухгалтеры, управляющие 
огделениями, главные агрономы, 
агрономы совхозов.Обращаться: г. Томск, Кузнечный взвоз. 12, отдел кадров обл- урса. 2— 2

УНР-291 требуются- инженеры 
и техники строители в производственно-технический отдел и на строительство на должности старших 
прорабов и прорабов.Здесь же требуются: каменщи
ки, кровельщики, плотники, бетон
щики, штукатуры и разнорабочие.Одинокие мужчины обеспечиваются общежитием.Обращаться по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина, 39, отдел кадров.

3— 2

Томскому гортопебыту требуются коновозчики.Обращаться: г. Томск, улица Максима Горького, 30.Кинотеатру имени М. Горького требуются художник и опытный 
кассир.Обращаться: г. Томск, переулок Нахановича, 7, к директору. 3 — 2Специализированное управление «Гидродормост» ставит в известность все организации, что раз
водка понтонного моста через реку 
Томь будет производиться ежене
дельно во вторник и пятницу, с 19 до 21 часа. 2 — 2Меняю жилплощадь в г. Таллине на квартиру в г. Томске.Обращаться: г. Томск, главпочтамт, до востребования. Смирнову М. А .

Гр-н Шулев Олег Евграфович, проживающий в г Томске, проспект имени Ленина, 194, кв 9, возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Шулевой Верой Тимофеевной, проживающей в Киргизской ССР, Фрунзенская область. Нантский район, село Чондалы, Ново-Покровского сельсовета.Дело подлежит рассмотрению в народном суде Киргизской ССР.
Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата —  42-40, отделов партийной жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного — 37-75, писем — 37-38 а 31-47, информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52-23. бухгалтерии

’ в отдела объявлений —  37-36, стенографистки — 52-02. __________ _______________________________________________________________________________

'fit

%

Гр-ка Кребс Розалия Егоровна, проживающая в г. Томске, улица Нахимова, 63. кв. 2. возбугкдает дело о расторжении брака с гр-ном Кребсом Владимиром Константиновичем, проживающим в г. Томске, поселок . Угольный, .6, кв. 5. jfjДело подлежит рассмотрению в на- * родном суде 1-го участка г. Томска.

К301647. Томск, тип. №  2 «Красное знамя» Тираа 82.000 акз. Заказ №  2746.
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